



2024 年度
第 50 号

体育市民連帯 ニュースレター

1
体育市民連帯論評
鄭モンギョ会長に問う
サッカーは
誰のものか？



2
KPGA
職場いじめ事件関連
対処および
防止対策を促す



3
KPGA
スポーツ倫理センターの
調査
「秒読み」



4
政府のせい
自画自賛 40 分
李ギボン体育会長
当選 3 回の挑戦を公式化

5
公金で
携帯電話・衣類購入
文化体育観光部
公務員を大量立件

6
「体育大統領」
大韓体育会長って何…
権限↑
注目度↓

7
全羅南道体育会
種目団体の
等級審議を放置
除名対象に補助金

大韓民国スポーツの

根本的变化を

皆さんと共に

作って行きたいです

体育市民連帯と共に

していただけませんか？



*

01 体育市民連帯論評 鄭モンギョ会長に問う。サッカーは誰のものか？

2024年12月19日。ソウル鍾路区ポニージョン財団で開かれた大韓サッカー協会鄭モンギョ現会長の第55代大韓サッカー協会長出馬記者会見は世間とかけ離れた人の欲がどれだけ執拗なものかを見せたと同時に、一部サッカー集団の権力欲がどれだけ恐ろしいものか見せるのに十分だったと評価する。

最近繰り返された国内の混乱した時局の隙間にこっそり発表した出馬宣言の裏面にはどんな下心があるのか？ 戒厳と内乱の中でまたどんな欲望と計算が出馬を決心させたものか？ サッカー人ではない、これまでの既得権のもと、個人の立身のため忠誠を尽くしてきた一部無分別なサッカー人に再び頼って無駄な勇気を出したもののなにか？ この間、発展した韓国サッカーが個人の成就による私有物だと錯覚したものなのか？

前任の鄭モンジュン会長から始まり、彼と「現代家」はすでに長い間、サッカー協会の首長として在任し、韓国のサッカーを現代家の多くの子会社の一つと勘違いするほど、組織私物化の典型を見せた。それから始まった会長の独断が、大韓民国のサッカー発展にどれほど害になるかを満天下に示した。国民皆知っている無原則な監督選任と国際競争力向上のための中長期ロードマップは姿を消して久しい。選手一人一人の犠牲と汗で作った大韓民国サッカーの成就を協会の治績に置き換えたいという気持ちも明らかだった。改革の対象になるべき張本人が「果敢な改革を通じたサッカー協会の信頼回復」を言及するネロナムブル（訳注：「自分がすればロマンス、他人がすれば不倫」の略語で、他人がすれば非難するが自分がする時は合理化する態度を表す言葉）は食傷したレトリックだ。

到底実現できない、到底実現させられない現執行部が抱えている妄想的な抱負に、再びだまされる国民はいない。もし再選を果たしたとしても、直ちに彼のリーダーシップは改革の対象になるだけで、国民の歓迎と信頼は期待すら難しいだろう。12年間のサッカー協会長鄭モンギョ。彼が最後の責任を果たすのは会長出馬ではなく、サッカー界を永遠に去ることだ。

2024年12月20日 体育市民連帯

02 体育市民連帯から韓国プロゴルフ協会 KPGA への手紙 KPGA 職場いじめ事件関連対処および防止対策を促す

貴団体の益々の発展を祈願します。

体育市民連帯は国内スポーツ分野最初の NGO 団体として 2002 年からスポーツ界の透明性確保と体育人の人権向上のために努力しています。

今回 KPGA 内で発生した威力による職場内いじめと明白な過酷行為について遺憾を表すとともに、事件報道以降今日に至るまでもホームページや言論を通じた謝罪文や掲載もしない状態について憂慮を表明せざるをえません。

これに貴団体の深い反省と自浄を追求し、次のように要求事項をお伝えします。

体育市民連帯は今回の事件処理の全過程について継続的なモニタリングを通じて要求事項が誠実に履行されないとき、声明文発表、記者会見、政府・国会および救済機関などに徹底した調査および処罰を求めるなどの活動をはじめとした体育界正義具現活動を展開してゆく予定です。

<以下>

被害者と加害者について完全な分離措置と2次被害防止策を含む保護措置実行

加害者について即刻的な職務停止と徹底した真相究明と処罰

今回の事件について代表者の責任ある行動

KPGA 次元での被害防止対策樹立と実行

言論およびホームページなどで即刻的な謝罪文掲載

2024. 12. 20 体育市民連帯

03 スポーツソウル 2024. 12. 22

KPGA、スポーツ倫理センターの調査「秒読み」



「スポーツ倫理センターが深刻な事案であることを認知し、職権調査するものと見られる」

スポーツ倫理センター（倫理センター）が韓国プロゴルフ協会（KPGA）幹部の暴言・悪口・脅迫など過酷行為に対して調査に乗り出すものとみられる。社会的に議論が大きくなると、倫理センターが異例的に先制調査の手続きを踏んでいることが分かった。

KPGA 労働組合は19日、KPGAの高位役員が事務局職員に持続的な悪口・暴言・脅迫・強要など苛酷行為を日常的に行ったと主張した。

労組は「KPGA 高位役員が被害職員 A 氏を相手に深刻な悪口と暴言、暴言などを日常的に行った。被害職員の妻と子供、両親など家族まで侮辱した。殺害脅迫も日常的に行った」とし、「いじめを越えて犯罪行為を日常的に行っていたことが明らかになった」と非難した。

被害職員 A は「極端な選択」に至ると、この事実を世の中に知らせた。A 氏は「本当にどうやって耐えたのか分からない。日常になった暴言と悪口に耐えてきたが、本当に死にたいほど大変だった。「死にたい」と思った。怖い、これ以上耐えることができず勇気を出した」とし、「とても大変で病院で心理治療も受けている」と吐露した。

このような「過酷行為」論難がふくらむや倫理センターが動いた。倫理センターは内部報告を終えた後、KPGA に関連調査の公文書を送るものと把握された。

KPGA 側は22日、スポーツソウルに「スポーツ倫理センターの連絡を受けた。深刻な事案であることを認知したのか調査を進めるために内部手続きを進行中だと言った」とし、「協会に苛酷行為を申告して一ヶ月が過ぎたが進展がないため、スポーツ倫理センターで異例的に先に乗り出したようだ」と耳打ちした。

倫理センターはスポーツ人権侵害、不正などに対して調査し加害者処罰現実化、被害者の回復を助けるための心理・情緒・法律などを総合的に支援する機関だ。人権侵害、不正などが申告・受付されれば調査する

のが一般的だが、今回の KPGA 苛酷行為事態は先制的調査手続きを踏んでいると分析される。それだけ深刻な事案だという意味だ。

被害職員 A は「公正な結果が出てほしい。縮小したり軽く見ずに、誤りがあれば誤りにともなう明確な処罰がなければならないと考える」として「今回のことを通じてこれ以上私のような被害者が出てこないでほしい。KPGA だけでなく体育界全般に肯定的で健全な組織文化が形成されてほしい」と願いを伝えた。ゴルフは「マナー」を重視し、高い倫理基準を要求する代表スポーツだ。ところが、いざゴルフ選手連合体である KPGA の「倫理意識」はその基準にはるかに及ばないようだ。ただでさえ「貴族スポーツ」「不正の温床」など否定的イメージが強いゴルフ業界だ。KPGA は依然として会員（選手）たちの団体という彼らだけの特権意識にとらわれている。加害役員も選手出身だ。

「事務局の職員は会員団体に奉仕する奴隷ではない。厳然たる職場であり、生活の基盤であることを知ってほしい……」という被害職員 A の涙の濃い訴えが大きな響きとして近づいてくる理由だ。

出典：<https://www.sportsseoul.com/news/read/1485250?ref=naver>

04 ハンギョレ 2024. 12. 23

政府のせい、自画自賛 40 分…李ギフン体育会長、当選 3 回の挑戦を公式化



李ギフン大韓体育会長が「3 選挑戦」を公式宣言した。自身を締め付ける捜査・監査機関の調査に対しては無関係であることを強調した。

李ギフン会長は 23 日、ソウル松坡区のオリンピックパークテルで記者会見を開き、来年 1 月 14 日に予定されている第 42 代会長選挙に出馬すると

明らかにした。李会長は 2016 年統合体育会選挙を通じて首長に上がり、今回会長職 3 選を狙う。

だが、李会長は体育会の管理・監督機構である文化体育観光部と対立しており、各種不正疑惑で警察、検察、監査院の調査を受けている。特に国務調整室の政府合同公職服務点検団は先月、業務妨害と金品授受、横領、背任などの疑いで李会長をはじめ 8 人を捜査依頼し、文体部は李会長の職務を停止させた。検察と警察などが大韓体育会と鎮川選手村を押収捜索したりもした。

李会長はこの日の記者会見報道資料で「大韓民国体育の変化、体育人と完成します」というスローガンと独立 (Independence)、最適化 (Optimization)、協力 (Collaboration) のキーワードを提示した。財政自立と運営の自律性、学校体育の正常化と生活-専門体育の均衡発展と完成、透明な組織を実現するという意味だ。

しかし、いざ記者会見では、今後のビジョンよりは現在進行中の司正機関の各種捜査、調査に対する自身の悔しさを解明し、8 年間に成し遂げた成果に対する自画自賛で一貫した。

李会長は「各種疑惑がなぜこのように出てきたのか私も疑わしい。韓国語で言ってもノムハダ（やりすぎ）だという気がする。（政府が）引き下がることなくコーナーに追い込んでいる」と述べ、当局に対する強い不満を示した。また、採用不正疑惑や用品私的利用などに対する捜査に対しては細かく反論した。李会長は最近、あるメディアとのインタビューで「政府高位関係者から『政府が内定した次期体育会長候補が別にある』という話を聞いた」と話した。この部分に対して記者が「高位関係者と会ったが、その人

の意見を『政府の内定』と表現するのが正しいのか」という指摘をすると、李会長は「その方々はそのようなコミュニケーションになった」という風に言葉を変えた。

李会長は 24～25 日に候補登録をする予定だ。今回の選挙には、檀国大学の姜シンウク名誉教授、柳スンミン前大韓卓球協会長、姜テソンソウル市体育会長、朴チャンボム前大韓ウシュ協会長、安サンス前仁川市長、金ヨンジュ前江原道体育会事務処長、呉ジュヨン前大韓セパタクロー協会長が出馬の意思を明らかにした状況だ。「反李ギフン」連帯のために一部候補が一本化を推進しているが、容易ではなさそうだ。

出典：https://www.hani.co.kr/arti/sports/sports_general/1174529.html

05 YTN 2024. 12. 22

「体育大統領」大韓体育会長って何・・・権限↑・注目度↓



[アンカー]

これまで以上に注目される大韓体育会長は「体育大統領」と呼ばれるほど強大な権限を持っています。

それに比べて普段は注目を受けにくい席なので、今回は特に会長選挙の候補乱立まで起こりました。

イ・デゴン記者の報道です。

[記者]

なんと 4,400 億ウォン。

種目団体 80 余りを率いる大韓体育会の 1 年間の予算規模です。大韓体育会長の権限も強力です。

李ギフン会長のように国家オリンピック委員会の代表資格になれば IOC 委員に選出されることができず。

国賓級の待遇を受けているため、儀典上の特恵もすごいです。

海外入国ビザは必要なく、IOC 総会参加時には車両と通訳・儀典要員が支援されるほどです。

そのため、権限乱用疑惑は絶えず提起されてきました。

[カン・ユジョン/共に民主党議員(10 月国政監査): 1 日に 1 億ウォンずつかかる(パリオリンピック)コリアハウス運営と(特定)会社の仕事集中割当が全く関係ないのか…….]

[李ギフン/大韓体育会長(去る 10 月国政監査): とても戸惑っていますが、おそらく職員たちが単価とか色々考慮したと思います。]

検察と警察の両方から捜査を受ける李ギフン会長は、3 連任への挑戦宣言を控えています。

すでに 7 人が出馬の意志を明らかにしているため、李ギフン会長まで加われば、候補乱立自体も異例のことです。

李ギフン体制を必ず防ぐとして一部候補が一本化を議論することは「汝矣島政治」を彷彿とさせます。

[柳スンミン/元大韓卓球協会長: 国民と体育人が納得できるような公正な方式がなければならないのではなか…….]

第 42 代大韓体育会長選挙は来年 1 月 14 日です。権限は強大ですが、相対的に注目を受けにくい席なので誰もが飛び込む状況が起きています。

出典：https://www.ytn.co.kr/_ln/0107_202412222321287782

06 連合ニュース 2024. 12. 23

「公金で携帯電話・衣類購入」文化体育観光部、公務員を大量立件



公金で携帯電話と衣類を購入した後、事務用品を買ったかのように文書进行操作した公務員が大量に摘発され立件された。

23日、文化体育観光部によると、文化体育観光部Aチーム所属の公務員3人は最近、業務に必要なだと偽って公金で個人用携帯電話を購入した後、事務用品などを購入したように文書を虚偽作成し執行したという疑い(業務上横領・虚偽公文書作成および行使)で警察に告発され懲戒に回付された。

彼らはまた、同じチーム所属の公務員3人とともに冬季勤務服の名目で個人用衣類を購入した後、行事に使われる事務用品を購入したかのように文書を虚偽作成して執行した疑いでも懲戒委に回付された。

彼らのうち、チーム長級の公務員B氏は、部下職員に退社を強要し、暴言やタメ口を使ったという懲戒容疑もある。

文体部の監査担当官は、國務調整室からAチームに対する不正疑惑の通報を受け、特定監査を実施し、このような懲戒容疑を確認した。

監査担当官はすでに警察に立件されたB氏など携帯電話を購入した3人には重懲戒、残りの公務員には軽懲戒措置するよう懲戒委員会に通知した。

出典：<https://www.yna.co.kr/view/AKR20241223106100005?input=1195m>

07 連合ニュース 2024. 12. 23

全羅南道体育会、種目団体の等級審議を放置・・・除名対象に補助金



出捐機関の監査で不公正な採用など不当事例が大量に摘発された。

23日、全羅南道によると、9月、全羅南道体育会、全羅南道社会サービス院、全羅南道国際農業博覧会など出資出捐機関3ヶ所を対象に人事・組織運営などに対して定期総合監査した結果、30件の違反事項を摘発した。

監査官は監査結果により軽懲戒1人、訓戒9人など身分上の措置を要求し、注意15件、改善2件、通知2件など行政上の処分も下した。

道体育会は72種目の団体に対して2016年の会員加入後、一度も等級審議をしなかった。

全種目の団体のうち28団体は、格下げ(20)または除名対象(8)に該当するにもかかわらず、等級審査なしに放置した。

除名対象のうち6団体には今年上半期だけで行政補助費1千140万ウォンを不当支給したと調査された。

道体育会はまた、昨年の新規採用過程で規定上5つの評価項目全てが審査委員の過半数が「賞」で評定した場合、「優秀」等級で合格決定をしなければならないのに、4項目だけが「賞」と評価された特定人を合格処理した。

監査官室は関連規定により採用業務を不適正に処理した全業務担当者に対して軽い懲戒を要求した。

源泉徴収義務を不適切に履行した全業務担当者と交渉による契約業務処理を不適正に処理した職員 2 人に対しても、それぞれ訓戒を求めた。

社会サービス院は事前議決が必要な委受託協約などの手続きを終えてから、遅れて既存従事者 60 人に対する雇用継承の件を人事委員会書面審議と議決を受けたことが明らかになり、注意処分を受けた。

国際農業博覧会は用役 16 件を推進する過程で評価委員名簿をインターネットホームページなどに公開せず、関係者たちが訓戒処分を受けた。

出典：<https://www.yna.co.kr/view/AKR20241223041300054?input=1195m>

08 週間スポーツニュース

西群山体育センター完工…26 日からプール無料テスト運営

<https://www.news1.kr/local/jeonbuk/5639914>

済州体育競技場の大々的な整備…2026 年全国体育大会に備え

https://www.news1.com/view/NISX20241223_0003007251

龍山区、梨泰院小学校のプールを公共体育施設として

<https://www.yna.co.kr/view/AKR20241223080500004?input=1195m>

幼児プールで微生物 3 匹を発見、鎮海体育センター水質管理ホール

https://www.news1.com/view/NISX20241222_0003006389

「反李ギフン」体育会長候補ら 2 回目の会合…「25 日まで一本化が最善」

<https://www.hankyung.com/article/2024122229477>

晋州市、来年から子供 2 人以上の公共体育施設使用料 50%減免

https://www.news1.com/view/NISX20241223_0003006590

「2024 ソウル市体育人の夜」盛況裏開催

<https://edu.donga.com/news/articleView.html?idxno=79424>

5 日ぶりに大学体育館がプロバレーボール場に…KB の手が普及した「火」を消す

<https://www.yna.co.kr/view/AKR20241222028100007?input=1195m>

大田市体育会、夢見るフェンシング学校男子・女子種目別同好人大会開催

<https://www.news1.kr/local/daejeon-chungnam/5640317>

体育市民連帯オンライン 定期後援案内

万人が楽しむスポーツ世界、体育市民連帯が共に作ります。
私達連帯の活動に積極的に賛同していただくことを願います。

私たち体育市民連帯は体育人の権益保護と
福祉実現のために努力しています。
皆さんの小さな心づかいがより良い世界のための
体育市民連帯活動に強固な土台となります。
体育市民連帯会員として力になろうと
される方は下の口座に後援お願いします。

国民銀行 086601-04-095940

口座名義：体育市民連帯

オンライン定期後援は下のリンクを通じてホームページからできます。

多くの関心をお願いします。

体育市民連帯 ソウル市 瑞草区 瑞草洞 孝寧路 230 スンジョンビル 407 号

Tel : 02-2279-8999、E-mail : sports-cm@hanmail.net ホームページ : <http://www.sportscm.org/>

日本語訳：佐藤好行 新日本スポーツ連盟 国際活動局 韓国担当 jr1fep@gmail.com

週刊ニュースレターバックナンバー（資料室） <http://www.yg.jpn.org/sportscm/index.html>